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 »КОРОТКО О ВАЖНОМ

В центре внимания оче-
редного заседания Город-
ской Думы был бюджет-
ный процесс. Обсуждали 
не только традиционные 
текущие корректировки 
муниципальной казны, но 
и сами принципы её фор-
мирования. 

Заметная  
прибавка 

Тренд к постепенному 
росту городского бюдже-
та наметился ещё в январе. 
И сейчас подтверждается: 
доходы и, соответственно, 
расходы казны возросли 
больше чем на 1 млрд руб. 
Похожие процессы про-
исходили и три последних 
года: бюджет Нижнего Нов-
города в конце финансово-
го года существенно превы-
шал исходные параметры. 
Источники миллиардного 
пополнения в феврале - 
реализация объектов муни-
ципального  имущества, 
аренда и продажа земель-
ных участков, в том числе 
военных городков, передан-
ных Нижнему Минобороны 
России. 

Дополнительные средст-
ва направят на сферу обра-
зования, дорожное строи-
тельство и ремонт, волновое 
переселение жителей ветхого 

фонда,  бла-
гоустройство 
города, строи-
тельство объ-
ектов инфра-
с т р у к т у р ы . 
Глава города 

Олег СОРОКИН  подчер-
кнул: деньги на строительст-
во и ремонт выделены очень 
своевременно. Это позволит 

по максимуму использовать 
лето для проведения дорож-
ных работ. 

- Мы приняли изменения 
в бюджет в самом начале года 
и сможем грамотно вписать-
ся в график строительства 
и ремонта, - отметил Олег 
Сорокин. 

Он уверен, что в марте 
доходы (а значит - и расхо-
ды) казны вновь серьёзно 

возрастут, потому что уже 
готовят к продаже муници-
пальные объекты, которые 
не удалось реализовать в 
2013 году. Кроме того, город 
ждёт поступления в бюджет 
312 млн руб. от рекламной 
деятельности в 2014 году. 

Программный 
принцип

Депутаты одобрили изме-
нения в Положение о бюд-
жетном процессе в Нижнем 
Новгороде. В первую оче-
редь коррективы вызваны 
обновлением Бюджетно-
го кодекса РФ. Городская 
казна теперь формируется 
по-новому. С 2015 года бюд-
жет города начнут верстать 
по программному принципу: 
средства будут направлять 

не на какую-
то отрасль в 
целом, а на 
реализацию 
конкретных 
муниципаль-
н ы х  п р о -
грамм. 

Марк ФЕЛЬДМАН, пред-
седатель думской комиссии 
по бюджетной, финансовой и 

налоговой политике, заме-
тил, что обновлённое 

Положение о бюджет-
ном процессе в позво-
ляет городским депу-
татам в полной мере 
участвовать в форми-
ровании муниципаль-
ных программ. 

Влияние депута-
тов на распределение 

средств существенно 
усилится, согласился 

Олег Сорокин:
- Мы уже в прошлом 

году предприняли шаги 
в этом направлении, начав 
обсуждать проект бюджета 
максимально рано. Новов-
ведения ещё больше повы-
сят и роль депутатов, и про-
зрачность бюджета, степень 
его управляемости. Важно, 
что и население всё больше 
интересуется формирова-
нием городского бюджета. 
Изменённое положение о 
бюджетном процессе в горо-
де позволит полностью и 
своевременно учесть ключе-
вые интересы нижегородцев.

Дел - на миллиард
Городская казна пополнилась

Нижегородцам 
всё интереснее 
формирование 
бюджета.

 »

Единогласная 
поддержка 

Депутаты единодушно одо-
брили кандидатуру Дениса 
НОВИКОВА на должность главы 
администрации Советского рай-
она, заместителя главы админи-
страции города. 

- Мы знаем, что в районе, к 
сожалению, в последние годы с 
кадрами не всё ладилось, было 
много жалоб от жителей, - конста-
тировал глава города Олег Соро-
кин. - Сегодня на этой территории 
заметны позитивные изменения. 
Доверие, оказанное Денису Алек-
сандровичу, - серьёзный аванс на 
то, чтобы один из ключевых рай-
онов города получил достойного 
руководителя.

Тепло  
в каждый дом

Комиссия по городскому 
хозяйству (председатель - Нико-
лай ШУМИЛКОВ) подробно 
разобрала жалобы нижегородцев 
на нарушения теплоснабжения. 
Самым проблемным признан 
Автозаводский район, но отдель-
ные претензии есть и на дру-
гих территориях. Так, печально 
известные дома по ул. Богдано-
вича до сих пор остаются холод-
ными, причина - в ошибке проек-
тировщиков. 

Впрочем, в холоде в домах 
не всегда виноваты строители 
и теплоснабжающие организа-
ции. Имеют значение и массовые 
самовольные перепланировки, 
когда в квартиры устанавливают 
дополнительные батареи, вклю-
чая в отапливаемую площадь 
застеклённые лоджии, балконы 
и т.д. Обстоятельно изучив ситу-
ацию, депутаты взяли проблему 
под особый контроль. Все жало-
бы граждан на «похолодание» в 
квартирах обязательно рассмо-
трят с участием представителей 
ответственных организаций. 

За порядок  
на стройках 

По инициативе депутата Иго-
ря БОГДАНОВА думцы рассмо-
трели обращения нижегород-
цев, касающиеся строительства 
новых жилых домов по ул. Укра-
инской. По сведениям депутата, 
застройщик допустил нарушения, 
негативно влияющие на экологи-
ческую обстановку территории. 
Профильной комиссии городско-
го парламента поручено прове-
рить, выполняет ли застройщик 
обязательства.

- В последнее время на строй-
ках нашего города порядка стало 
значительно больше, - отметил 
Олег Сорокин. - Проект по этой 
территории я видел, он мне пон-
равился, но надо строго следить 
за его выполнением. И если нару-
шения будут выявлены, то мы 
примем самые серьёзные меры. 
Пора уже всем осознать, что 
стройка - это не грязь и беспоря-
док, а цивилизованный процесс.

По приглашению депута-
тов в заседании комиссии по 
развитию города, строитель-
ству и архитектуре (председа-
тель - Вячеслав РАСТЕРЯЕВ) 
принял участие генеральный 
директор «Нижегородской 
ярмарки» Валерий БАРУ-
ЛИН. Он доложил народным 
избранникам о стратегии раз-
вития предприятия. Известно, 
что в судьбе ярмарки траги-
ческую роль сыграл кредит, 
взятый ещё в 1990-е под 100% 
годовых. Возникшие астро-
номические долги не давали 
предприятию двигаться впе-
рёд. Этот кризис удалось прео-
долеть только летом 2011 года. 

Сегодня в планах - строи-
тельство большого современ-
ного комплекса с выставоч-
ными площадками и кон-
цертным залом, ликвидация 

уродливых старых павиль-
онов, обустройство террито-
рии перед главным ярмароч-
ным домом для проведения 
публичных мероприятий.

С учётом февральской кор-
ректировки доходная часть 
бюджета Нижнего Новгорода 
достигла 22, 6 млрд руб., рас-
ходная - 24 млрд руб.

 »ЯЗЫКОМ ЦИФР

 »ГОРОД  »ОБЩЕСТВО

Ярмарка преобразится

Теперь дороги можно ремон-
тировать летом, а не тогда,  
когда на это появятся деньги.

Глава города Олег Сорокин 
наградил отважных нижего-
родцев, которые помогли 
стражам порядка. 

За день до Нового 2014-го 
года 14-летний Евгений ЕЛИ-
ЗАРОВ помог полиции задер-
жать преступника,  находив-
шегося в федеральном розы-
ске. Парень обронил на улице 
сотовый телефон, аппарат тут 
же схватил злоумышленник и 
скрылся. Однако подросток 
выследил обидчика и вместе с 
мамой обратился в полицию...

- Это смелый парень, 
настоящий мужчина, несмо-
тря на юный возраст, - счита-
ет Олег Сорокин. - Преступ-
ник задержан и несёт суровое 
наказание, а Евгению я от 
всех нижегородцев жму руку. 

Конечно, огромное спаси-
бо маме за то, что воспитала 
настоящего нижегородца... 

Знаки внимания от город-
ской власти получили также 
студент радиотехнического 
колледжа Дмитрий КОЗЛОВ, 
менеджер Андрей РУМЯН-
ЦЕВ,  студент музыкаль-
ного колледжа Александр 
ШАРУТИН. Все они помо-
гли задержать преступника, 
подозреваемого в хищении 
сотового телефона в Ленин-
ском районе.

А нижегородец Сергей 
ШЕВНИН, сотрудник охран-
ного предприятия, «помог» 
сдать в руки полиции подозре-
ваемого в серии квартирных 
краж с использованием альпи-
нистского снаряжения. 

Награды нашли героев 

Материалы подготовили Тамара ЛУКЬЯНОВА И Вадим ЩУРЕНКОВ


